
    

 

Niederschrift 
über die Sitzung  
des Ortschaftsrates 
Stafflangen 
- öffentlich - 
 

am  28.04.2020  Beginn: 19:31 Uhr Ende: 21:00 Uhr 

Das Gremium besteht aus Ortsvorsteher und 9 Mitgliedern 

 

Anwesend sind 

 

Vorsitzender: 

Ortsvorsteher Helmut Müller     

Mitglieder: 

  Erich Aßfalg     

  Stefan Aßfalg     

  Carsten Balke      

  Harald Hermanutz     

  Felix Jäckle      

  Stadträtin Waltraud Jeggle     

  Sonja Müller      

  Monika Schmidberger      

 

 

entschuldigt: 

 

Mitglieder: 

  Christoph Schmid     

 

 



Öffentliche Sitzung des Ortschaftsrates Stafflangen am 28.04.2020 

 

 
Tagesordnung 

 
TOP-Nr. TOP Drucksache Nr. 

1. Mittelanmeldungen für das Haushaltsjahr 2021    

2. Vergabevorschlag Löschgruppenfahrzeug 10 (LF 10) für die Einsatzab-

teilung Biberach-Stafflangen der Feuerwehr Biberach  

2020/097 

3. Bekanntgaben    

4. Verschiedenes    
 

 

 

Die Mitglieder wurden am 21.04.2020 durch Übersendung der Tagesordnung eingeladen. 

Zeitpunkt und Tagesordnung der öffentlichen Sitzung wurden durch Aushang im Rathaus sowie 

Veröffentlichung im Mitteilungsblatt ab 22.04.2020 ortsüblich bekannt gegeben. 
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TOP 1.  Mittelanmeldungen für das Haushaltsjahr 2021    

 

OV Müller schlägt vor, dass aufgrund der Teilnahme von Kommandant Retsch aus Biberach zur 

Beratung über das Löschgruppenfahrzeug TOP 2 vorgezogen werden soll. Der Ortschaftsrat 

stimmt diesem zu. 

 

OV Müller begrüßt zu Tageordnungspunkt 1 die Rektorin der Grundschule Stafflangen, Frau Zieg-

ler. Gemeinsam möchten sie die Wichtigkeit der Mittelanmeldung für die Grundschule zum Aus-

druck bringen. 

 

Ergebnishaushalt 

Die Ansätze des Vorjahres können für die Mittelanmeldung im Ergebnishaushalt (früher Verwal-

tungshaushalt) 2021 übernommen werden, mit Ausnahme Gewässerunterhaltung. Hier ist ein 

höherer Ansatz aufgrund gestiegener Biberpopulation notwendig. OV Müller führt aus, dass er 

künftig beim Kämmereiamt bzw. den Fachämtern für die Mittelanmeldung die Ergebnisse der 

vorangegangenen beiden Kalenderjahre anfordern möchte. Diese Ergebnisse könnten der Pla-

nung zugrunde gelegt werden und diese deutlich vereinfachen. 

 

OR Erich Aßfalg möchte wissen, welche Ausgaben aus den Verfügungsmitteln des Ortsvorstehers 

getätigt werden. Seines Erachtens ist der Betrag in Höhe von nur 1.260,00 €/jährlich zur freien 

Verfügung für einen Ortsvorsteher nicht nachvollziehbar und wohl eher mit einer Portokasse ver-

gleichbar. Er empfiehlt, ein größeres Budget einzustellen. 

 

OV Müller gibt Auskunft, dass Sachausgaben - auch Bewirtungen - die vom Ortsvorsteher gene-

riert werden, von diesen Verfügungsmitteln bezahlt werden. Diese Verfügungsmittel sind durch 

den Gemeinderat festgeschrieben und somit nicht ohne weiteres zu erhöhen. Eine mögliche An-

hebung des Budgets wäre bei den Sachausgaben denkbar.  

 

Finanzhaushalt 

Die für den Finanzhaushalt (früher Vermögenshaushalt) von der Verwaltung wie auch aus dem 

Ortschaftsrat vorgeschlagenen Maßnahmen zur Aufnahme in den Haushalt 2021 werden von OV 

Müller vorgetragen: 

Rathaus Stafflangen: 
 Dachgesims u. Fensterrahmen Wetterseite streichen 
 Anschaffung einer Müllbox für Mülleimer und Papiertonne 
 Automatische Schließanlage für den Haupteingang 

Grundschule Stafflangen: 
 Erstellung einer Konzeption (Raumkonzeption) und kurz- bis mittelfristig Erweite-

rung/Neubau/energetische Sanierung aufgrund des Sanierungsbedarfs auch im Hinblick 
auf den kommenden Rechtsanspruch einer Ganztagsbetreuung ab 2025 an den Grund-
schulen 

 Ersetzen/Austausch Eingangstüren 
 Markierung der Pausenspiele u. Sanierung Schulhof 

 

Die Rektorin der Grundschule, Frau Ziegler, und OV Müller erläutern nochmals die Dringlichkeit 

der Sanierung /Erweiterung der Grundschule in Bezug auf den kommenden Rechtsanspruch auf 

Ganztagesbetreuung ab 2025.  
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ORin Waltraud Jeggle befürwortet die geplanten Maßnahmen vollumfänglich und wird diese in 

der Fraktionssitzung der CDU vortragen. Ziel sei es, dass die Grundschule wieder ins Arbeitspro-

gramm aufgenommen wird, so dass 2025 mit der Planung begonnen werden kann. Sie erläutert 

weiter, dass der Rausfall aus dem Arbeitsprogramm dem Umstand geschuldet war, dass von 

städt. Seite angenommen wurde, dass die Maßnahmen die Kosten in Höhe von 500.000 € nicht 

übersteigen. 

 

OR Erich Aßfalg ist bitter enttäuscht, dass die Streichung der vorgesehenen Maßnahme „Sanie-

rung Grundschule Stafflangen“ aus der mittelfristigen Finanzplanung im Haushaltsplan 2019 

ohne vorherige Information bzw. Unterrichtung des Ortschaftsrats Stafflangen erfolgt ist. Er for-

dert vehement die Wiederaufnahme dieser Maßnahme in das Arbeitsprogramm im Haushalts-

plan 2021. 

 

Frau Ziegler teilt mit, dass direkt nach der Streichung Gespräche mit OB Zeidler und OV Aßfalg 

geführt wurden. Leider ohne Erfolg. 

 

Nach reger Diskussion wird festgehalten, dass auch von Seiten des Ortschaftsrates diese Maß-

nahme als äußerst wichtig erachtet wird und die Aufnahme in das Arbeitsprogramm vorange-

trieben werden muss. OV Müller sagt zu, dass in Zusammenarbeit mit dem Amt für Bildung, Be-

treuung und Sport mit Nachdruck an der Wiederaufnahme in das Arbeitsprogramm gearbeitet 

wird. 
 

Turn- und Festhalle Stafflangen: 
 Umkleidekabinen und Flur streichen 
 Automatische Schließanlage für den Haupteingang 
 Ersatzbeschaffung Geschirrspülmaschine 

Kindergarten St. Remigius Stafflangen: 
 Anschaffung einer Müllbox für Mülleimer und Papiertonne 

Sportanlagen: 
 Ersatzbeschaffung Netze für Fußballtore 
 Sanierung Hauptspielfeld 

Feuerwehr Stafflangen: 
 Einbau einer Absauganlage für Feuerwehrfahrzeuge 
 Beschaffung Löschgruppenfahrzeug LF 10 

Baugebietsentwicklung Wiesenbreite III: 
 Erschließung Baugebiet 

Ausbau der Süßlochgasse: 
 Ertüchtigung der Kanalisation / Wasserleitung sowie Straßenausbau 

Behindertengerechter Zugang Sportzentrum u. Sportanlage Stafflangen: 
 Befestigung des bisherigen Kiesweges 

 

Bauhof Stafflangen: 
 Abbruch „alte Gfriere“ 
 Austausch der alten Holztore im Bereich Bauhof 
 Funktionaler Anbau an den bestehenden Bauhof 

 
OV Müller führt aus, dass nicht alle Gerätschaften des Bauhofes im bisherigen, sehr beengten 
Bauhof Platz finden. Daher ist ein Anbau an den Bauhof aus Sicht der Verwaltung notwendig. 
Weiterhin haben verschiedene Vereine einen Platzbedarf angemeldet, u. a. der Musikverein. Der 
Musikverein signalisiert, dass bei der Bereitstellung der Fläche für eine Halle eine solche in Eigen-
leistung erstellt werden kann. 
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Der Vorstand des Musikvereins Stafflangen, Tobias Nock, bekräftigt die Aussage und möchte klar-
stellen, dass der Musikverein nicht die Erwartungshaltung hat, ein fertiges Gebäude zu bekom-
men. 
 
ORin Waltraud Jeggle, OR Stefan Aßfalg und ORin Sonja Müller möchten zuerst geklärt wissen, in 
wie weit die Stadt zur Schaffung einer Lagerhalle für alle Vereine bereit ist. Zudem sollte dann der 
Bedarf aller Vereine abgefragt werden. Es soll nicht der Eindruck entstehen, dass der Musikverein 
eine Sonderstellung genießt. 
 
OV Müller sagt zu, dass für ein Raumkonzept alle Vereine abgefragt werden. 
 

Weiterhin wird beantragt, dass im Rahmen der Unterhaltung des Feldwegenetzes Stafflangen 

auch die Unterhaltung des Feldweges im Gewann „In den Sauäckern“, insbesondere ab Ende des 

befestigten Weges bis zur Markungsgrenze Mittelbiberach, als Maßnahme im Ergebnishaushalt 

2021 berücksichtigt werden soll. 
 

Der Ortschaftsrat Stafflangen beschließt, die vorgetragenen Vorhaben für den Haushalt 2021 der 

Stadt Biberach anzumelden.  
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TOP 2.  Vergabevorschlag Löschgruppenfahrzeug 10 (LF 10) für die Ein-

satzabteilung Biberach-Stafflangen der Feuerwehr Biberach  

2020/097 

        

OV Müller begrüßt zu diesem Tagesordnungspunkt Herrn Retsch, Kommandant der Feuerwehr 

Biberach, Herrn Maucher, Kommandant der Einsatzabteilung Stafflangen und die anwesenden 

Kameraden der Freiwilligen Feuerwehr Stafflangen. Er macht darauf aufmerksam, dass eine Be-

schaffung eines Löschgruppenfahrzeugs nur alle Jahrzehnte ansteht. Das alte Feuerwehrfahrzeug 

ist immerhin mittlerweile 27 Jahre alt. 

 

Herr Retsch und Herr Maucher verdeutlichen ebenfalls, dass dies ein besonderer Tag ist. Sie erläu-

tern den bereits seit 2018 geführten Entstehungsprozess, welcher zur europaweiten Ausschrei-

bung geführt hat. Die europaweite Ausschreibung ist notwendig, da die Anschaffungskosten ent-

sprechend hoch sind. In der Sitzungsvorlage wird ausführlich das aufwendige Auswahlverfahren 

dargestellt. Bei einer Submission am 24.03.2020 wurden die in die engere Auswahl genommenen 

vier Löschfahrzeuge im Hinblick auf Qualität/Wirtschaftlichkeit, Preis und Lieferzeit gewertet. Die 

Wertung wurde von einem Gremium bestehend aus Herrn Retsch, Kommandant Feuerwehr Bi-

berach, Ausschuss der Einsatzabteilung Stafflangen und OV Müller vorgenommen. Wichtige Kri-

terien bei der Bewertung waren: 

 
 einfache Bedienbarkeit aller Geräte zu jeder Tages- und Nachtzeit 
 Sicherheit der Kameraden bei Be- und Entstieg der Mannschaftskabine, auch mit Atem-

schutz 
 Langlebigkeit und Qualität der Geräte und des Fahrgestells 
 die Nähe zu einer Kundendienstwerkstatt bei evtl. Reparaturen. 

 

Übereinstimmend entschied sich das Gremium für ein Fahrzeug mit einem Fahrgestell der Fa. 

MAN, den Aufbau der Fa. Ziegler und der feuerwehrtechnischen Beladung der Fa. Barth GmbH.  

 

OV Müller möchte wissen, was mit dem alten Löschfahrzeug passiert. 

 

Dies, so Herr Retsch, werde in der Verwaltung noch entschieden. In der Vergangenheit wurden 

alte Löschfahrzeuge verkauft oder aber der Partnerstadt Telawi kostenlos überlassen. 

 

ORin Waltraud Jeggle befürwortet die Vergabe des Löschgruppenfahrzeugs, wie in der Sitzungs-

vorlage beschrieben. Sämtliche Kriterien wurden gut geprüft, die Kostenaufstellung ist schlüssig 

und maßgeblich sind die Aussagen der Kameraden, die mit dem Fahrzeug arbeiten werden. 

 

OR Carsten Balke möchte wissen, welche Schwerpunkte beim Auswahlverfahren gesetzt wurden. 

 

Herr Retsch legt dar, dass sowohl die einfache Handhabung zu jeder Tages- und Nachtzeit, die 

Sicherheit der Kameraden durch eine zertifizierte Mannschaftskabine als auch die erträglichen 

Folgekosten durch eine naheliegende Reparaturwerkstatt ausschlaggebend waren. 

 

Der Ortschaftsrat empfiehlt dem Hauptausschuss der Stadt Biberach, der vorgeschlagenen Er-

satzbeschaffung eines Löschgruppenfahrzeugs für die Einsatzabteilung Biberach-Stafflangen in 

Höhe von 347.888,82 € zuzustimmen und damit das dann 28 Jahre alte Vorgängerfahrzeug außer 

Dienst zu stellen. 
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OV Müller beglückwünscht den Ortschaftsrat und die Feuerwehr zu dieser historischen Entschei-

dung. 

 

Herr Retsch bedankt sich beim Ortschaftsrat für die so zu Ausdruck gebrachte Wertschätzung der 

Kameraden. 
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TOP 3.  Bekanntgaben    

 

OV Müller gibt folgendes bekannt: 

 
Verkehrsschau 

Der Schaffung einer weiteren Querungsstelle für Grundschüler und Kindergartenkinder (Fußab-

druck als Markung auf den Gehwegen) in der Buchauer Straße wurde zugestimmt und bereits 

umgesetzt. 
 
Auflage Einhaltung Gewässerrandstreifen Eichener Straße 12 
Beim Bauvorhaben Eichener Straße 12 musste die Einhaltung des Gewässerrandstreifens einge-
fordert werden. 
 
Bekanntgabe Bodenrichtwerte Stafflangen  
Auf die Veröffentlichung der Bodenrichtwerte im aktuellen Grundstücksmarktbericht 2019 der 
Stadt Biberach wird hingewiesen. Gleichzeitig besteht die Möglichkeit, den Grundstücksmarktbe-
richt digital zu erhalten. 
 
OB-Wahl voraussichtlich am 18.10.2020 
Die Amtszeit des amtierenden Oberbürgermeisters Herr Zeidler läuft am 06.01.2021 aus. Daher 
wird der Wahltermin voraussichtlich auf den 18.10.2020 festgesetzt.  
OB Zeidler wird seine Kandidatur einreichen. Die Fraktionen im GR haben signalisiert, keinen ei-
genen Bewerber aufzustellen. Daher wäre auch keine offizielle Kandidatenvorstellung notwendig. 
OB Zeidler wird trotzdem im Rahmen seiner Wahlkampftour Stafflangen besuchen.  
 

Fronmeister Uwe Heil berichtet von den seit der letzten Ortschaftsratsitzung durchgeführten 

Maßnahmen. 

 

OR Erich Aßfalg fragt nach, ob die Unterhaltungsmaßnahmen der Feldwege, welche für vergan-

genes Jahr zur Unterhaltung vorgesehen waren, durchgeführt wurden. Er möchte explizit auf den 

Weg Hofen – Bahnstock hinweisen. Hier wurden die Verwerfungen der Probebohrungen noch 

nicht beseitigt. Diese Verwerfungen stellen seines Erachtens eine Gewährleistungsmaßnahme 

dar, welche zeitnah umgesetzt werden muss. 

 

Fronmeister Uwe Heil informiert, dass bereits 2019 per Mail das Tiefbauamt über diesen Miss-

stand unterrichtet wurde und er eine Zusage zur Behebung desselben erhielt. Leider ist diesbe-

züglich noch nichts passiert. 

 

OV Müller sagt einen zeitnahen Vor-Ort-Termin mit dem Tiefbauamt zur Klärung des Sachverhal-

tes zu. 
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TOP 4.  Verschiedenes    

 

OV Müller begrüßt unter den Zuhörern die neue Mitarbeiterin der Ortsverwaltung Stafflangen, 

Frau Iris Gann. Er freut sich, dass die Ortsverwaltung mit Frau Gann eine motivierte, zuverlässige 

Mitarbeiterin bekommen hat, die sich bestens ins Team einfügt. 
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Ortschaftsrat Stafflangen, 28.04.2020, öffentlich 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Zur Beurkundung: 

 

  

Vorsitzender: .................................................... 
Ortsvorsteher Müller 

 

Ortschaftsrat: .................................................... 
 

 

Ortschaftsrat: .................................................... 
 

 

Schriftführer: .................................................... 
Rettich 

 

   

Gesehen: .................................................... 
OB Zeidler 

 

  
 

Gesehen: .................................................... 
EBM Miller 
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